

Auswirkungen auf Kinder und Jugend

Auswirkungen auf die Deckung des Unterhaltbedarfs

Mit dem Inkrafttreten des Haager Unterhaltsübereinkommens und dem Auslandsunterhaltsgesetz 2014 wird es möglich sein, Unterhaltsansprüche von Kindern und Jugendlichen im Verhältnis zu den Vertragsstaaten des Haager Unterhaltsübereinkommens (derzeit: Albanien, Norwegen, Ukraine und Bosnien-Herzegowina) durchzusetzen.

Quantitative Auswirkungen auf den Unterhalt von Kindern oder auf die Kinderkosten

Betroffene Maßnahme	Anzahl der Betroffenen	Quelle/Erläuterung
Grenzüberschreitende Geltendmachung von Unterhaltsansprüchen im Verhältnis zu Albanien, Norwegen, Ukraine und Bosnien-Herzegowina	30	Erfahrungswert des BMJ (diesbezügliche Anfragen der in- und ausländischer Behörden)

Diese Folgenabschätzung wurde mit der Version 3.2 des WFA – Tools erstellt.

Die vorgeschlagenen Maßnahmen kommen alleinerziehenden Müttern (Vätern) ebenso zugute wie Frauen (Männern), die auf eigene Unterhaltsansprüche angewiesenen sind. Dies erreicht freilich aufgrund der relativ geringen Fallzahlen nicht ein für nähere Abschätzungen signifikantes Ausmaß.